
A Federação dos Consórcios, Associações e 
Municípios de Santa Catarina (FECAM) empossou na 
manhã desta quarta-feira, 31, a nova diretoria para 
o exercício 2024. O prefeito de Balneário Camboriú, 
Fabrício Oliveira, foi eleito presidente da instituição, 
tendo como 1° vice-presidente o prefeito de Gaspar, 
Kleber Wan-Dall. A nova diretoria, composta por 
meio de uma chapa de consenso, representa uma 
continuidade no mandato da ex-presidente Milena 
Lopes, prefeita de Vargem. 

Durante o discurso de posse, Fabrício ressaltou 
que a nova diretoria assume um compromisso de 

unificar os municípios do Estado e Governo do Estado 
para trabalharem juntos, entendendo que a FECAM 
precisa ser um braço de apoio para as soluções que os 
municípios precisam.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Com a presença do Deputado Estadual Júlio Garcia 
(PSD), do Presidente da Câmara de Florianópolis, 

João Cobalchini, e do Deputado Federal Carlos Chiodini, 
Presidente Estadual do MDB, o partido saiu na frente e 
anunciou apoio ao Prefeito Topázio Neto (PSD) para as 
eleições de outubro, na Capital. Além de Júlio e Chiodini, 
o Deputado Federal Valdir Cobalchini, Fulvio Rosar Neto, 
Presidente do MDB municipal, Wilson Rabelo, Presidente do 
MDB de Itajaí, Rafael Hanne, Secretário de Infraestrutura 
de Florianópolis, e Cel Márcio Alves estiveram presentes 
durante o anúncio. Como articulador desta aliança, João 
Cobalchini, que em breve deixará o União Brasil para se 
filiar ao partido, está confiante com a parceria, já busca 
levantar o partido no Estado, já que nas eleições de 2020, 

quando apoio Angela Amin (PP), a sigla não conseguiu eleger 
nenhum vereador. Outra estratégia do partido para as 
eleições de 2024 foi mudar o domicílio eleitoral do deputado 
federal Carlos Chiodini (MDB), para a cidade com maior 
economia do Estado, Itajaí, onde concorrerá à prefeitura. 
O Manda Brasa está com uma meta de conquistar 100 
prefeituras no próximo pleito. Em Lages, por exemplo, o 
MDB também terá candidatura própria.

E após o anúncio público do apoio do partido de Valdir 
Chiodini à reeleição do prefeito de Florianópolis, o 
Republicanos, partido do ex-governador Carlos Moisés da 
Silva, também bateu o martelo e irá apoiar Topázio. Com 
esta “escolta de elite”, Topázio já entra na disputa com 
alguma vantagem.

MDB e Republicanos têm candidato para a Capital

Novo presidente da FECAM

Facisc
O presidente da Facisc, Elson Otto, e parte dos integrantes 

da atual diretoria receberam o senador Esperidião Amin 
para discutir diversos assuntos referentes ao meio 
empresarial e ao desenvolvimento econômico do Brasil 
e de Santa Catarina. Marco temporal, reforma tributária, 
desoneração da folha de pagamento, terras de marinha, 
entre outros, foram temas tratados pelos empresários e 
pelo senador durante o encontro. Segundo o senador, ainda 
há espaço para discussão da Reforma Tributária.

Ferrovias
O trabalho de elaboração dos dois projetos de ferrovias 

para Santa Catarina entra na fase de coleta de dados em 
campo, quando as empresas contratadas precisam acessar 
propriedades particulares nos mais diversos pontos por 
onde os futuros trechos deverão passar. Atualmente, SC 
tem dois projetos em desenvolvimento. Um deles, de 319 
quilômetros entre as cidades de Chapecó e Correia Pinto, 
e outro, de 62 quilômetros, entre Navegantes e Araquari. O 
investimento do Estado é de cerca de R$ 32 milhões.

Incentivo ambiental
A Secretaria de Meio Ambiente do Estado e da Economia Verde busca maneiras de regularizar as unidades de conservação 

do Estado e obter recursos para iniciar o pagamento por serviços ambientais. Uma das ideias analisadas pela equipe do 
secretário Ricardo Guidi, titular da pasta, é a comercialização de créditos de carbono das unidades estaduais e utilizar 
os recursos especificamente para esses fins. Estimativas mostram que as 10 unidades de conservação estaduais podem 
gerar, em conjunto, R$ 27 milhões ao ano. A iniciativa está em aplicação em Reservas Particulares de Patrimônio Natural 
(RPPN), que são unidades de conservação administradas por particulares.

Recentemente, Ricardo Guidi esteve junto com a bancada catarinense conferindo de perto os trabalhos no Complexo 
Termelétrico Jorge Lacerda, em Capivari de Baixo. 

Fardamento novo
O governador Jorginho Mello, anunciou o decreto que institui a indenização de fardamentos aos policiais militares e 

bombeiros militares no estado. Esta medida prevê que no mês do aniversário do militar estadual, o profissional receberá 
no contracheque uma indenização no valor de R$ 1.700,00 para aquisição de fardamento. Com isso, os bombeiros e policiais 
militares terão autonomia para comprar as peças de fardamento de que realmente precisam, resultando em melhorias na 
identidade visual das corporações e nas condições de trabalho.

União Europeia
Segundo maior parceiro comercial do Brasil, a União Europeia (UE) quer estreitar ainda mais os laços e fomentar 

negócios no país. Dentro desse contexto, a embaixadora da UE Marian Schuegraf fez uma visita à Federação das 
Indústrias de Santa Catarina (FIESC), onde foi recebida pelo presidente Mario Cezar de Aguiar. Quem também recebeu 
a visita da embaixadora foi a vice-governadora de Santa Catarina, Marilisa Boehm. Entre os temas abordados na 
conversa das duas, cooperação internacional, intercâmbios educacionais, economia sustentável e empreendedorismo 
feminino permearam o diálogo, que contou ainda com a participação dos secretários Juliano Froehner (Articulação 
Internacional), Marcelo Fett (Ciência, Tecnologia e Inovação) e o presidente da Fapesc, Fábio Wagner Pinto.
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